



Estándar Católico

DIARIO DE TORTOSA

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que incluyan al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Encíclica Etsi Nos).

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS

EXCEPTO LOS FESTIVOS.

Redacción y Administración
Moncada, 13

Precio de suscripción
1 peseta al mes

Toda la correspondencia al Director.

Año X Miércoles 3 de Octubre de 1900 N.º 2783

COMPETENCIAS MONASTICAS

—(°:°:°)—

De nuestro querido colega *El Observador* de Cádiz, tomamos el siguiente oportunísimo artículo:

“Refirieron días pasados los periódicos el caso. Ciertas oficinas de un taller fueron en comisión á quejarse á las oficinas de un periódico de que el amo las había despedido. Y las había despedido porque le trabajaban las monjas de un Convento ó las Hermanitas de un Asilo, no recordamos cuales.

Con toda el alma deporamos que haya obreras sin trabajo, sea por lo que fuere; mas hecha esta salvedad, vamos adelante con la materia de este artículo. Aconteció, pues, que con motivo de ese caso y de esa relación de las obreras despididas hubo periódicos que hablan contra las órdenes religiosas, por eso, por la competencia que hacen los conventos al trabajo libre. El argumento era magnífico y no habían de desaprovecharlo los enemigos de las monjas y los frailes. ¡Que la competencia monástica no se puede resistir!

¡Qué rareza! Todo lo que vá de siglo, y le faltan muy pocos días para acabar, han estado clamando contra los frailes y monjas por lo contrario, porque no trabajaban

—¡Afuera holgazanes!—decían. —Los conventos son los asilos de vagancia. Que se cierran y que salgan todos á trabajar. Que trabajen los frailes y las monjas.

Y después de tanto tronar contra la holgazanería de los conventos, al cabo de un siglo de persecuciones, degollinas y declamaciones contra ellos por eso, porque no trabajan, nos salen ahora con que no hay nada de lo dicho porque todo era falsedad y embustería de las sectas, pues si los conventos estorbaban no es por la holgazanería, ni por la asandereada y cacareada

sopa boba, sino por la economía con que trabajan y por la baratura con que producen.

—Afuera trabajadores,—dicen ahora.—Los conventos son centros de producción que hacen competencias ruinosas. Que no trabajen las monjas ni los frailes.

¿En qué quedamos?

Pues quedamos en lo mismo que sucede á los ímpios con respecto al oscurantismo de los frailes.

—Son retrógados, son enemigos de las luces—han venido diciendo por espacio de una centuria. Hay que destruirlos para que no entorpezcan el progreso. Porque si ellos mandaran, ni habría trenes, ni habría telégrafos, ni habría luces eléctricas, ni nada.

Así hablan sus enemigos, y así han perorado en los clubs los sectarios. Pero de pronto vuelven la hoja, cambian el argumento, cantan una palinodia vergonzosísima y exclaman:

—No se les puede resistir á esos frailes. Lo acaparan todo. De ellos son los tranvías, de ellos los ferrocarriles, de ellos los vapores, de ellos las fábricas y las luces. Van á la cabeza del progreso, y no hay quien les aventaje.

¿En qué quedamos? ¿Encienden las luces ó las apagan? Hacen andar los ferrocarriles ó los detienen?

Habría mucho y bueno que decir en punto á las competencias monásticas. Despojados de sus bienes los conventos de hombres y mujeres; despojados del acero que habían reunido, no ya con herencias ó donaciones extrañas, sino con el dote que las religiosas aportaban al pronunciar sus votos, propiedad tan legítima como la que más, ¿de qué se pretendía que vieran? O había de negárseles el derecho de asociación á todos permitidos y en todas las Constituciones consagrado, ó no había de

consentírseles que trabajaran para vivir. ¡A los casinos y á las Sociedades profanas se les consienten, no ya medios criminales que están fuera de las leyes y que por su naturaleza son ruinosos á la sociedad para que vivan.

Y en eso de la competencia, si alguna vez la hacen, mil veces la evitan. Cabalmente el hecho de no hacer competencia ha sido invocado por muchos como argumento valedero en favor de los religiosos. Porque los religiosos son hombres como los demás, y á veces más sabios que los demás.

Tienen inteligencia despierta, estudios más asiduos, erudición más vasta. Pero metidos en el convento, allí viven y no lesionan en la lucha por la existencia los intereses de los seglares. De no ser frailes, serían médicos, abogados, astrónomos, químicos, ó ejercerían otras profesiones. Y los hombres del siglo que ya no pueden vivir de tantos como son, verían aumentarse el número de aspirantes á las cátedras oficiales, á las plazas de médicos de baños, á las carreras de la magistratura, á los partidos de los pueblos, á todo, con unos competidores terribles.

Ese es el argumento. Mediten en él y en lo demás de este artículo los que hablan de la competencia de las Ordenanzas religiosas. Mediten que no será tiempo perdido.

El caballo de Julián Sanchez

RECUERDO DE 1808

(Histórico)

—(¡o!)—

—¿Y decís, general, que fué la única vez que sentísteis miedo?

—Tan grande, señores oficiales, que me paralizó el pensamiento y la acción todo á un tiempo, hasta el punto de no darme cuenta de lo que me

ocurría, pensando únicamente que era hombre muerto.

—Contadnos el lance, general—suplicó el grupo de oficiales franceses que rodeaban al general Dorsenne.

—Voy á complaceros, señores oficiales—prosiguió éste;—permitidme antes que os dé algunos detalles sobre el guerrillero español que me dió aquella sorpresa y al que debo la vida, pues teniéndola en sus manos, no quiso tomarla.

Julián Sanchez (este es su nombre) no nos dejaba en paz ni un instante; la columna en marcha que recorria el camino real ó que atravesaba un bosque segura estaba de ser vigilada por Sanchez y sus guerrilleros, que nos saludaban, cuando el terreno era propicio, con sus certeros disparos. Ningún rezagado volvia á incorporarse á nuestras filas: ó encontraba la muerte luchando con aquellos campesinos armados, ó caía prisionero, y era internado á los lugares fuera de nuestro alcance. Apresaba los convoyes, dejándonos sin viveres; sorprendía los destacamentos; presentábase casi al mismo tiempo en distintos sitios. Ni en la misma ciudad de Salamanca, de la que era yo gobernador á la sazón, podíase gozar de tranquilidad completa, pues el atrevido Sanchez, burlando la vigilancia de nuestros centinelas, se introducía en ella de noche, produciendo el espanto y la alarma consiguientes. Las precauciones eran inútiles; nada podíamos contra Sanchez.

Un día, sin embargo, creíamos tomarlo prisionero con toda su gente. Supe que se hallaba acampado no lejos y que, confiado en el temor que inspiraba, había descuidado el servicio de vigilancia que evita las sorpresas; ó lo había puesto insuficiente. Puse al mando de un oficial fuerzas numerosas y le di las instrucciones necesarias para que rodeara y copase al caudillo español y sus hombres. El oficial volvió con dos campesinos heridos y el caballo de Sanchez.

Soberbio animal, en verdad, un caballo andaluz de formas elegantes y con nervios de acero. Decidí quedarme con él, y este deseo me cuesta por

poco la vida. Veréis en qué circunstancias.

Dirigíame cierto día desde mi domicilio al teso de la feria, para revistar la guarnición que en aquel lugar se hallaba formada. Montaba yo el caballo de Sánchez, me acompañaba mi ayudante, y componían la escolta unos cuantos soldados escogidos.

En esta forma atravesé la ciudad, en medio de las gentes que nos miraban con curiosidad mezclada de cierto recelo, y llegué al puente sobre el río Tormes.

También allí había pueblo: distinguíanse entre todos los charros, vestidos con calzón corto entre cuyas hendeduras de los costados tenían monedas de plata por botones: chaquetilla ajustada que apenas les cubría la espalda y anchísimo cinto de cuero desde las caderas al pecho.

No acierto á explicar lo que sucedió cuando hube atravesado el puente. Un charro se me acercó corriendo, saltó, púsose á grupas tras de mí, senti dos brazos robustos que me apretaban por la cintura; una mano me arrebató las riendas; en la otra vi el reflejo de un puñal; sonó una gran vez, el caballo pareció conocer el nuevo jinete, y emprendió un desenfrenado galope.

—Si gritas, te mato, general—me dijo el charro al oído.

Los soldados de la escolta, según supe después, habían preparado sus armas y hubieran hecho fuego á no contenerlos mi ayudante, temeroso de herirme al mismo tiempo que al charro. Pasado el primer estupor, emprendieron la persecución.

Ignoro por qué causa respetó el charro mi vida y me dejó nuevamente entre mis soldados. Cuando ganó alguna delantera á nuestros jinetes, cerca de la Pacanta, volvió á decirme:

Mi gracias, general, por los cuidados que has tenido para mi caballo.

Y arrojándose de la silla al suelo, desapareció, en vertiginosa carrera, en medio de un torbellino de polvo.

Aquel charro era Julián Sánchez.

Julio del Avila.

CRONICA

—(o.)—

Desde el 5 de Octubre corriente, al anochecer, hasta el 11, por la mañana, tendrá lugar una tanda de Ejercicios Espirituales para señores Sacerdotes, en la Santa Casa llamada de San José, en Roquetas.

Los que deseen asistir, avisen, según costumbre, á la Secretaría de Cámara de este Obispado, con el fin de reservarles aposento.

—Ayer salió para practicar la Santa Pastoral Visita por algunos pueblos de la Plana, nuestro Rdo. é Ilustrísimo Sr. Obispo, acompañándole como Secretario de Visita el Rdo. don Rafael Borrás.

Deseámosles feliz viaje.

—El próximo día 7 principiará en la iglesia de San Antonio el solemne Novenario dedicado á Santa Teresa de Jesús. Los sermones han sido confiados al Rdo. D. Enrique Marín, de Valencia.

—Ayer tarde, cuando ya teníamos en prensa nuestro periódico, un ordenanza de la Administración de Correos y Telegrafos de esta ciudad, nos presentó el siguiente Telegrama para quedarnos copia:

«Circular general.—Urgente.—Hasta nueva orden quedan autorizados los expendedores de telegramas para usar indistintamente hojas timbradas ó las número 1 en blanco, adhiriendo á éstas los sellos correspondientes á sus tasas.»

Muchas gracias al Sr. Llanos; quien, al parecer, termina por donde debía haber empezado. De seguro que no deploraría el triste estado en que se encuentra.

—El ayuntamiento de Adzaneta vuelve á anunciar la vacante de farmacéutico titular de dicha villa.

Durante el plazo de 15 días podrá solicitarse dicha plaza, cuya dotación es la de 250 pesetas anuales.

—Anteanoche, á las nueve, descargó sobre Valencia una horrible tormenta.

La lluvia cayó torrencialmente y los relámpagos eran tan frecuentes y tan intensos que el cielo parecía una inmensa hoguera.

Un rayo mató á un labriego de Ruzafa en el momento en que se asomó á una ventana para cerrarla.

Un hijo del muerto resultó con una terrible conmoción y con la fractura de una muñeca al caerse al suelo.

—Coméntase en Paris, el giro que toman los asuntos socialistas, cuyo Congreso terminó anoche con una sesión borrascosa, en la que se retiraron los amigos del jefe socialista Guesde, no sin que se repartieran palos y bofetadas.

—Nos dicen de Arnes que el día 25 del pasado mes estalló una gran tormenta y, como de costumbre en aquel y otros pueblos de la comarca, el sacristan empezó á voltear las campanas para alejar la tempestad, y en el momento en que abandonó la torre de la iglesia para irse á comer, cuando aun vibraban las últimas campanadas, cayó un rayo en el campanario, causando daños de consideración; pues á pesar de ser la obra sólida, fué en más de una tercera parte destrozada, derrumbándose sobre las casas vecinas, en las que causó también desperfectos. Desde la torre descendió el rayo á la iglesia, y haciendo también varios destrozos en los altares de San Antonio y San José.

La casualidad de haber abandonado en aquel momento el campanero su tarea evitó á dicha población un día de luto.

—Los contratistas de la carretera de Tarragona á esta ciudad han comenzado á depositar en dicha vía los acopios para la conservación del año próximo.

—Según informes que tenemos por autorizados, lo que ocurre en Cabanes (Castellón), con los farmacéuticos, es notable.

Anuncia uno de ellos por pregón el precio de la iguala, y á continuación el otro publica otro pregón, diciendo que da las medicinas gratis á todo el

pueblo.

He aquí una competencia extraña. Así como van los enfermos á balnearios en busca de salud y les cuesta buenos cuartos, proponemos á la humanidad doliente, se encaminen en lo sucesivo á Cabanes, donde encontrará una ventajilla para el bolsillo.

—El ingeniero segundo de Obras públicas D. Jacinto Mambrú y Tarragona, recientemente reingresado en el servicio del Estado, ha sido destinado á Tarragona.

—El ingeniero segundo D. Pedro Montaner y López, ha sido trasladado de la provincia de Orense á la de Tarragona.

—Los telegramas que se reciben de la capital del Perú dicen que han ocurrido grandes desórdenes en Lima, por haber pedido la multitud á las autoridades que se le entregase, para lyncharlo, al exministro de Hacienda, Sr. Ballaunde, á quien se acusa de haber malversado cuantiosos fondos pertenecientes al Estado.

La tropa enviada para restablecer el orden hubo de hacer armas contra el pueblo resultando más de cien heridos y contusos.

—De Londres comunican que el resultado de las elecciones es favorable, hasta ahora, á los ministeriales, que triunfan por gran mayoría sobre los liberales y nacionalistas.

Ya no se duda que el triunfo definitivo será para los conservadores.

—Un telegrama de Las Palmas cita el número de 209 vapores que entraron en aquel puerto durante el mes de Septiembre último.

Dícese además que en el mismo puerto son esperados cuatro transportes que proceden de Inglaterra y conducen tropas y materiales de guerra para el Transvaal.

Los efectos del temporal

De Roma telegrafían dando algunos pormenores del violento temporal que ha descargado en toda la región de la Liguria.

En Zinola las aguas desmontaron el puente de hierro del ferrocarril, siendo arrastrado por la corriente y dejando aislada é incomunicada la población.

En Vado desplomáronse muchas casas, quedando sin albergue y bajo la inclemencia torrencial gran número de familias.

En Quiliano, Valleggia, Lavagnola y otros pueblos, los daños causados por la lluvia y la crecida de los torrentes son incalculables.

En el último de los mencionados pueblos cayeron varias exhalaciones que ocasionaron algunas desgracias personales.

En Zinola se desarrollaron escenas dolorosas. La Iglesia parroquial de Lavagnola ha servido de refugio á las muchas familias que han quedado sin casa y sin hacienda y completamente arruinadas.

Otro puente de la vía férrea fué igualmente arrastrado por las aguas en Finalmarina, vía de Albenga.

Mayores han sido aún los daños causados en Finalborgo. El fango de que se hallan cubiertas las calles, al-

canzan la altura de un hombre.

Savona, uno de los pueblos que más ha sufrido se encuentra completamente aislado, siendo muy difícil poder comunicarse con el Piamonte ni con Génova.

La consternación es general en toda aquella región, que ha quedado completamente desolada.

Se están organizando en diferentes puntos de Italia comités de socorro, para acudir en auxilio de los pueblos damnificados por el horroroso temporal.

Inundaciones

Despachos de Granada envían las siguientes noticias, que contienen los últimos detalles relativos á las inundaciones ocurridas en aquella provincia:

La vega de El Pozuelo ha quedado destruida. Las aguas penetraron en el pueblo. Toda una familia, compuesta de seis personas pereció. Las pérdidas ocasionadas en dicho punto por la inundación se valúan en 500.000 pesetas.

Una granizada imponente y fortísima descargó sobre el puente de Tabara. Algunas de las piedras eran de un peso que no sería menor de un cuarto de libra. Quedaron destruidas las cosechas de aceituna, maíz y habichuelas, en toda la comarca, y el río se desbordó, destruyendo los depósitos de agua potable.

En Albuñol y en Torrejón han descargado horrosas tempestades de agua y grauzo, causando inundaciones en los bajos de los edificios y acabando con toda clase de frutos en los campos.

En Aldayar fué tal la elevación de las aguas por cause del temporal, que el cauce subió por encima del puente, inundó el pueblo, llenó el jardín de la posesión del conde de Girardell—no obstante su elevación—y anegó muchas casas de labor.

También en Ahijón el caudal de aguas causó grandes daños, arrancando un muro de defensa y destruyendo los campos de caña de azúcar y maíz.

Los alcaldes y otras autoridades de los puntos en que tantos graves perjuicios han ocurrido suplican envíos de socorros.

Suscripción

iniciada por la Cámara Agrícola, para aliviar las necesidades de la Viuda del guarda jurado, vilmente asesinado, José Escurriola Negro, y para sufragar los gastos de la acción que ha acordado sostener, ante los Tribunales de Justicia.

Pesetas

Suma anterior	575.75
D. Jacinto Segarra Cohi.	2.50
» Agustin Morelló.	1.00
» José Albacar.	1.50
» E. B.	1.00
» Ramon Adell.	1.00
» Juan Cervera.	1.00

TOTAL. 583.75

(Se continuará.)

—En la corrida de vaquillas que el domingo se verificó en Lucena, una de estas alcanzó al vecino de Adzaneta apellidado Agut, dejándolo en estado gravísimo.

¿Cuándo dejará de celebrarse en los pueblos tan bárbaro espectáculo?

—Esta tarde, en la iglesia de San Antonio, debían reunirse las Sras. Ceadoras del Apostolado de la Oración, con la asistencia de los Rdos. Padres Jesuitas Rossell y Giué.

—Mañana, en la iglesia de las Reverendas Madres Carisas, se obsequiará a San Francisco de Asís, con Misa solemne, á las 9, predicando el Rdo. D. Francisco Tena. Por la tarde, á las 3, exposición de Su Divina Majestad, Vísperas y Completas solemnes, Rosario, Reserva y Tránsito de N. S. P.

—Telegrafian de Roma comunicando un atentado perpetrado contra un tranvía lleno de peregrinos que se dirigía á San Pedro del Vaticano.

Unos desconocidos habían colocado en los railes un cartucho de pólvora que las ruedas hicieron explotar. La detonación, que fué fortísima, produjo la consiguiente alarma entre los peregrinos, que creyeron se trataba de una bomba de dinamita.

Muchos de ellos fueron heridos.

La policía abrió una información.

—En Elche se proponen las mujeres constituir una sociedad de socorros mutuos que permita á las de la clase obrera mejorar la penosa situación económica en que se encuentran.

—Un despacho de Lugo dice que 200 obreros ebanistas y herreros se han declarado en huelga, reclamando la jornada de nueve horas.

En vista de la oposición de los patronos, el gobernador ha procurado solucionar el problema.

Hasta ahora no cambia la situación en que se han colocado patronos y obreros.

—Ha fallecido el príncipe Bernardo Enrique de Sajonia.

—Se asegura, insistiendo en noticias ya comunicadas, que D. Carlos de Borbón en la primera quincena de este mes volverá á Venecia.

Añádese que al marqués de Cerralbo le serán confirmados los poderes para ejercer su misión política.

—Telegrafian de Zaragoza que en Plasencia se ha desbordado el río Jalón.

La parte baja del pueblo quedó inundada.

Son grandes los perjuicios.

Se han solicitado socorros á la Diputación provincial.

—La «Gaceta» publica una Real orden del ministerio de la Guerra disponiendo los honores que se han de hacer con motivo de los funerales de general Martínez Campos.

Una batería de artillería hará las salvas de ordenanza y una compañía con bandera y música se colocará en las inmediaciones del templo.

Los militares deberán asistir al acto con traje de gala y llevando un crespon negro en la empuñadura de los sables y con guantes negros.

—Telegrafian de Gijón que se han declarado en huelga los pescadores de sardina.

Sábase que la causa de ello ha sido el haberse negado los patronos á pagar á aquellos más de 25 reales por millar.

Se dice que en reunión de los directores de sociedades de resistencia se ha acordado la celebración de un meeting y el empleo de sumas alcanzadas por suscripciones de dentro y fuera de las colectividades obreras, para ayudar á los huelguistas de la fábrica y del Llano.

—**Bolsa de Madrid.**—3, 5 tarde.—Interior 72'10; Fin mes 72'25; Amortizable 81'05; Aduanas 103'00; Cubas viejas 86'10; Cubas nuevas 71'90; Filipinas 92'00; Cambios París 30'30; Cambios Londres 31'98; Nuevo Empréstito 92'95.

LIBROS DE TEXTO

Para el Seminario Conciliar y Colegio de San Luís Gonzaga.

Se venden en la librería de D. Arturo Voltes, Calle del Angel, 7.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se ve en un remedio verdaderamente heroico que corta en diarreas mortales casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ponen en peligro su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete, á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO Y Á TODOS LOS QUE PADECEN VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECIONES

COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Fídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

De China

—(o)—

Se ha recibido en Viena la circular que el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, M. Delcassé, ha dirigido á las Potencias sobre los asuntos de China.

La nota circular contemporiza con las de Rusia, Alemania y el Japón la aceptarán como término medio y con ciador.

Del Transvaal

—(o)—

Se sabe que algunas repúblicas sudamericanas han ofrecido hospitalidad en sus territorios á los boers que emigren del Africa del Sur.

—Telegrafian de Lorenzo Marques este tan recomendado almanaque, que se publica en Suiza. Consta de más de 70 páginas, con excelentes grabados y notables escritos en prosa y verso. Precio, 3 reales.

A VISO

—:::—

Como diariamente acuden á esta ciudad, ordinarios y particulares de los pueblos comarcanos, suplicamos á nuestros suscriptores aprovechen esta conjuntura para renovar la suscripción y en particular satisfacer los atrasos que adeudan á esta Administración.

Sección Religiosa

—o—

Día 4

Se celebra Hora Santa en el Sagrario á las 6.

—Se reza el Santo Rosario, á las 4 y 12, en la iglesia de esta invocación.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 6 y 3.4 de la tarde.

El Santo Rosario

Durante el mes de Octubre, y conforme á los mandatos de S. S. el Papa León XIII, se rezará:

En la Catedral, Altar Mayor, á las 8 de la mañana.

En la Capilla Parroquial del Sagrario, á las 6 de la tarde, con exposición de S. D. M.

En la Parroquia de Santiago á las 6 de la tarde.

En la iglesia de la Purísima á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

En la iglesia de San Juan á las 6 de la mañana, con Misa y exposición de S. D. M.

SECCION OFICIAL

—(o)—

Cámara Agrícola

Esta Cámara convoca Junta general para el día 7 del presente mes y hora once de su mañana en el local de dicha Asociación, para cumplimiento del artículo 25 del Reglamento y la Real orden vigente del Ministerio de Fomento.

ALMANAQUE

de la

FAMILIA CRISTIANA

para 1901

—(o)—

En la librería de D. Arturo Voltes, Angel, 7, Tortosa, se halla á la venta

este tan recomendado almanaque, que se publica en Suiza.

Consta de más de 70 páginas, con excelentes grabados y notables escritos en prosa y verso.

Precio, 3 reales.

Balneario

de aguas termales de Domingo Galofre en Villavieja (P.^a de Castellón)

El agua del manantial sale á la elevada temperatura de 46° centígrados.

Tiene servicio de coches propio que reciben á los señores Bañistas en la estación de Nules y los conducen á Villavieja con sólo que á su llegada manifiesten que quieren visitar aquel Balneario.

Este antiguo y acreditado establecimiento tan conocido por las muchas personas que anualmente lo visitan para alivio y curación de dolores reumáticos, ha inaugurado ya la temporada del presente año que no terminará hasta el día primero de Noviembre. Las personas que lo visiten hallarán en él espaciosas habitaciones y servicio esmeradísimo á precios muy económicos.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 3.

El «Heraldo» habla de la existencia de una carta del marqués de Pidal dirigida al señor Silveira diciéndole que en virtud de las reformas de enseñanza del señor García Aliz él queda en una situación muy desairada.

—«La Correspondencia» dice que se ha vertido la especie referente á que el marqués de Aguilar de Campoo pasaría á la presidencia del Senado, sustituyéndole en el ministerio de Estado el señor Alende Salazar y volviendo á Hacienda el señor Villaverde.

El mismo diario no cree en esta combinación, entre otras razones porque el señor Villaverde no quiere volver al ministerio de Hacienda.

Paris, 3.

Dicen de Roma que Su Santidad ha recibido á los obispos de Cuenca, Barcelona, Solsona y Tarazona.

—Dicen de Roma que el Papa ha recibido á 30,000 peregrinos franceses, alemanes y suizos.

También recibió á más de 1,000 españoles, estando presentes los prebendados Cardenal Casañas, Obispos de Barcelona, Tarazona, Solsona y otros.

Aprendiz

Se necesita uno en la Librería de Voltes.

VARIEDADES

—o—

El olmo y la yedra

Junto al olmo corpulento la verde yedra crecía,

y afanosa le pedía apoyo, base y sustento.

El árbol que altivo medra, su firme tronco le ofrece, y desde aquel punto crece ceñida al olmo la yedra.

Engañosa y diligente, por adularle con su hoja le engalana... ¡y le despoja de su savia lentamente!

Hasta que el tronco robusto falto ya de fuerza y vida, cae y arrastra en su caída al ingrato y vil arbusto.

Hombres hay de tanta hiel, que, recibido el tal favor, derriban al protector... ¡pero no ruedan con él!

Charada



Chispas

Un médico, á quien se le morían todos los enfermos, resolvió abandonar su carrera para ingresar como actor en el teatro.

—¿Y qué papeles va á desempeñar ese hombre?—preguntaba un amigo.

—Papeles cómicos.

—¿Con qué se ha metido á gracioso?

—Aí parece.

—Ya sé por qué. Para hacernos morir de risa.

Soluciones á los pasatiempos del día 1.

Jeroglífico: Las ruinas de un convento.

Rebaja de precios

—(:::)—

La Sociedad E. C.

MANUEL PANISELLO Y C^o.

ha acordado gran rebaja de precios en todos los efectos de su establecimiento de Ebanistería, Carpintería y depósito de muebles de todas clases. Única casa para el arreglo y adorno de salones y confección de cortinajes.

Imenso surtido de cuadros al óleo para salones, comedores y despachos.

Moviliario completo para una casa, así sea de la más aristocrática como de la más humilde.

En este propio establecimiento hemos visto un acabadísimo modelo de los pianos fabricados por don Paul Izabal de Barcelona, siendo de

admirar tanto su armoniosa sonosidad como la forma y esbeltez del mismo, no dudando que dichos instrumentos obtendrán en nuestra ciudad una acogida favorable por los inteligentes y aficionados al arte musical.

Moncada, 16 - Carmen, 2 y 10.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

Tienda del Ferro-carril

— DE —

José Delsors

Puente de Piedra

—(o)—

Se ha recibido en este establecimiento un magnífico y variado surtido de merinos negros superiores, á precios baratísimos.

Cortes de sotana, desde 18 pesetas hasta la clase más superior que se desee.

Cortes de manto desde 40 pesetas en adelante.

Anascotes, estameñas, voiles, alpacas, armures, elasticotines, vicuñas, estambres, jergas, tubelinas, paños, etc., etc. para sobretodos y balandranes; hábitos de religiosas, y todos cuantos géneros se necesiten para dichas clases.

Hay también riquísima existencia de rasos, damascos, galonería, pasamanería y todo lo concerniente al culto divino.

Esta casa ofrece á quien lo solicite, muestras de dichos géneros, en la seguridad de que si se fijan en los pre-

cios y clase, nadie dejará de comprar en este establecimiento

Extensa colección en géneros blancos de hilo y á godón desde la clase mas barata hasta la mas rica que se desee.

Cerrado los dias festivos

Traslado

El médico Juan J. Oucala participa al público haber trasladado su consulta médica á la casa llamada *Pes de la Palla*, entre el Arsenal y el río.

Rafael Mestre CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Billar en venta

Se cederá uno en muy buen estado y con buenas condiciones. Informes en la librería de Voltes.

Imprenta de «El Estándarte Católico»

MANUEL CLIMENT RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecidos relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favory*.—*Jeannot*.—*Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*—*Máximum F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejor que las del doctor Piza de Barcelona, y que tenga más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premio con medallas de oro en la EXPOSICIÓN de BARCELONA, 1888 y Gran Concurso de París, 1886. Veintinueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca: varias corporaciones científicas y renombrados prácticos distinguidos las premiaron, reconociendo ventajosamente sobre todos sus similares. — Franco ídem realen. — Farmacia del Dr. Piza, Plaza del Pílo, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Piza. — Descuñad de Imitaciones.

¡DE INTERES GENERAL!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía
Plaza de San Juan, 18.—Tortosa



Brillantez.—Luz triple, fija y blanca.
Economía.—Gasto del gas, reducido á mitad.
Higiene.—Sin calor ni humo.
Completa combustión del gas.

Desconfiar de las imitaciones

Único representante en Tortosa, D. Francisco Esperanzi, — Moncada, 18.